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ВЛАДИМИР ПУТИН ПОСТАВИЛ НОВЫЕ ЗАДАЧИ ПЕРЕД 

МВД 

Выступая на годовой коллегии МВД, Владимир Путин высказал ряд 

замечаний ведомству. Президент остался недоволен успехами в раскрытии 

преступлений, высоким показателем смертности на дорогах, а также 

проникновением экстремизма в общество. Кроме того, глава государства 

потребовал ужесточить кадровую политику в органах внутренних дел. 

Свое выступление президент начал с подведения итогов прошедшего 

года, пишет "Российская газета" Среди "плюсов" - снижение количества 

тяжких и особо тяжких преступлений, а также уменьшение числа ДТП. 

Кроме того, есть позитивная динамика в профилактической работе с 

несовершеннолетними. Но есть и плохие новости. Самое главное - почти 

половина преступлений остается нераскрытыми. "Имеющийся у 

министерства потенциал используется далеко не в полном объеме, - сделал 

вывод Путин, - в том числе в таких чувствительных для общества сферах, 

как борьба с коррупцией, защита граждан, их собственности и бизнеса от 

преступных посягательств".   

По словам президента, среди проблем, на которые надо обратить 

первостепенное внимание, оказалась борьба с "группами смерти" в 

Интернете. В связи с этим российский лидер заявил о поддержке внесенных 

в Госдуму поправок, благодаря которым "дистанционные убийцы" 

подростков и детей могут в совокупности получить до 12 лет тюрьмы. 

Соответствующие поправки в УК были внесены в Госдуму. Принимать такие 

меры необходимо потому, что в действующем УК говорится только о 

доведении до самоубийства через угрозы и запугивания. По этой статье 

невозможно привлечь тех, кто доводит детей и подростков до добровольного 

самоубийства в социальных сетях. А ведь создатели "групп смерти" 

фактически действуют как "дистанционные убийцы" ("Онлайн-заслон"). 

Автор инициативы Ирина Яровая подчеркнула, что помимо 

совершенствования законодательства необходимо также заниматься 

профилактикой детских самоубийств в школе на уроках информатики или 

ОБЖ: "Мы будем просить Министерство образования, чтобы они 

рассмотрели этот вопрос. Информатика в школах преподается, но не 

преподается информационная безопасность". По данным заместителя главы 

Роскомнадзора Вадима Субботина, только с начала 2017 года его ведомство 

заблокировало более 4 тысяч страниц, содержащих информацию о суициде. 

На данный момент мониторинг подобных ресурсов ведется в круглосуточном 

режиме, отмечает газета "Московский комсомолец" ("Беременных 

приравняли к несовершеннолетним"). 

Среди задач, которые стоят перед министерством, Владимир Путин 

назвал обеспечение безопасности граждан, пишет "Коммерсантъ". МВД, 
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считает он, должно бескомпромиссно бороться с экстремизмом и 

терроризмом. По его словам, МВД совместно с другими силовыми 

структурами нужно активнее внедрять эффективные методы работы, 

пресекать любые экстремистские проявления, пропаганду насилия, 

ксенофобии и национализма. Не менее важно, считает Путин, перекрыть 

каналы нелегальной миграции в РФ. При этом глава государства заверил, что 

Россия будет принимать тех, кто хочет здесь жить и работать, соблюдая 

законы. Для мониторинга ситуации и принятия "превентивных мер", отметил 

он, необходимо "развивать систему информационных ресурсов, наращивать 

сотрудничество с нашими партнерами по Евразийскому союзу и, конечно, с 

другими странами" ("Президент поставил перед полицией кадровый 

вопрос"). 

Конкретный же упрек МВД прозвучал по кадровой политике, пишет 

"Независимая газета". "В прошлом году по подозрению в серьезных 

преступлениях задержан целый ряд высокопоставленных должностных лиц 

ведомства. Эти факты стали серьезным ударом по общественному авторитету 

органов внутренних дел, бросили тень на всех, кто честно и профессионально 

исполняет свой долг", - заявил Владимир Путин. Президент потребовал 

предъявлять к будущим руководителям более жесткие требования. "И,  

конечно, очень рассчитываю на службу собственной безопасности 

министерства. Уверен, что вы приложите максимум усилий для решения всех 

поставленных задач", – подчеркнул Путин ("Путин сделал МВД замечания 

по потенциалу"). 

По словам главы МВД Владимира Колокольцева, в ведомстве 

действует новая система отбора на службу, в которой задействованы 

психологи, заявляет газета "РБК". Она позволяет, в частности, отсеивать "лиц 

с коррупционными и криминальными наклонностями, алкогольной и 

наркотической зависимостью". "Каждый седьмой кандидат на службу не 

прошел такую проверку", — пояснил министр. Кроме того, в МВД 

"активизирована работа по выявлению конфликтов интересов" и "ужесточен 

контроль за соблюдением ограничений, связанных с прохождением службы" 

("МВД работает не в полную силу"). 

Владимир Путин призвал МВД России активнее сотрудничать с 

представителями гражданского общества для пресечения хамства на дорогах.  

- Хамство на дорогах, создание угрозы для жизни людей должно пресекаться 

не только силой закона, - заявил он, - здесь важна принципиальная позиция 

всего общества, поэтому прошу вас активнее выстраивать партнерские 

отношения с волонтерскими объединениями, общественными 

организациями, гражданскими активистами. Сотрудничать с активистами 

надо не только в сфере борьбы с хамством на дорогах, считает глава 

государства. "Это касается не только порядка на дорогах, но и профилактики 

преступности, коррупции, работы с людьми, которые могут быть втянуты в 

криминал, и по другим значимым, острым вопросам", - заявил Путин 

("Путин поручил активнее пресекать хамство на дорогах"). 
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МИНТРУД ТРУДОУСТРОИТ ИНВАЛИДОВ 

К 2020 году Минтруд планирует довести показатель уровня занятости 

инвалидов с нынешних 25% до 50%. Достичь такого показателя 

министерство планирует с помощью пяти мер: введения адресного подхода, 

доступного профобразования, повышение качества квотирования рабочих 

мест для инвалидов и совершенствование системы их трудоустройства. 

Существующий механизм квотирования, полагает министр труда и 

социальной защиты Максим Топилин, зачастую формален. Квоты вроде бы 

выделяются, но связи между потребностью в рабочих местах и этими 

квотами у работодателей практически нет. В стране необходимо около 800 

тысяч квотируемых рабочих для инвалидов. На начало прошлого года 

работодатели сообщили о 340 тысячах, из которых было занято только около 

233 тысяч, пишет "Российская газета". В Минтруде предлагают 

стимулировать работодателей рублем: кто не организовал рабочие места для 

инвалидов по квоте, выплачивает компенсацию государству. "Мы исходим из 

того, что это будет не дополнительная нагрузка на работодателей, а все-таки 

более гибкий механизм, когда работодатели, если они по тем или иным 

причинам не могут предоставить рабочие места и такой потребности у 

инвалидов нет, то можно было бы подумать о механизме компенсационных 

выплат", - полагает министр Топилин ("Льготы и квоты"). 

По мнению экспертов "Открытого правительства", существенно 

увеличить число рабочих мест для инвалидов могли бы компенсации 

работодателям на оборудование рабочих мест за счет средств бюджета. В то 

же время возможное увеличение числа проверок на предприятиях на предмет 

приема на работу инвалидов по квоте эксперты не поддерживают, считая, что 

это может привести к росту административного давления на бизнес, отмечает 

газета "Коммерсантъ" ("Минтруд трудоустроит инвалидов"). 

 

В ГОСДУМЕ ПРЕДЛОЖИЛИ ОТКАЗАТЬСЯ ОТ ОТКРЕПИТЕЛЬНЫХ 

УДОСТОВЕРЕНИЙ НА ВЫБОРАХ 2018 ГОДА  

В Госдуму внесен законопроект, смягчающий правила проведения 

выборов, по которым пройдет президентская кампания 2018 года. 

Представители партий критически отнеслись к предполагаемым 

нововведениям, а эксперты видят "движение в правильном направлении". 

Издание "Московский комсомолец" пишет, что авторы законопроекта 

предлагают отказаться от открепительных удостоверений, благодаря 

которым в последнее время слово карусель ассоциировалось не только с 

парком развлечений и игровой площадкой, но и с избирательными 

участками. Документом устанавливается возможность голосования по 

заявлению избирателя на любом участке страны, если оно подано не позднее 

3 дней до дня выборов. Заявить о своем желании можно по телефону или в 

виде электронного обращения. В случае поступления от одного гражданина 

более одной заявки на перенос для него места голосования, все повторные 

отклоняются. Каждый избиратель у нас регистрируется в системе ГАС-

Выборы, поэтому двойное голосование теоретически невозможно, отмечает 



4 

газета ("В Госдуму внесли законопроект об отмене открепительных на 

выборах"). 

 Это "движение в положительном направлении", заявил газете 

"Коммерсантъ" сопредседатель движения в защиту прав избирателей "Голос" 

Андрей Бузин. "К открепительным удостоверениям слишком много 

претензий, их давно можно было заменить заранее подаваемыми 

заявлениями, поскольку у нас существует единый реестр избирателей",— 

считает он. Однако для оппозиционеров самым спорным оказалось именно 

предложение об отмене открепительных удостоверений. До сих пор они 

использовались для так называемого электорального туризма, когда группа 

граждан в день выборов организованно ездила от одного избирательного 

участка к другому для голосования. Побеждали на таких участках обычно 

кандидаты от партии власти. Нововведение с подачей заявления на 

голосование прямо на участке первый зампред думского комитета по 

конституционному законодательству справоросс Михаил Емельянов назвал 

"очень сомнительным моментом". По его мнению, сохраняется опасность 

массового многократного голосования. "Позволить гражданину по заявлению 

голосовать там, где он не проживает,— это еще хуже, чем открепительные 

удостоверения",— считает справоросс. "Эти удостоверения вводились как 

раз для контроля за голосованием не по месту жительства,— напомнил газете 

депутат от ЛДПР Сергей Иванов.— Но использовали их для других целей, 

достичь которых с отменой удостоверений будет намного проще" ("Закон к 

президентским выборам готов"). 

Между тем, глава Центризбиркома Элла Памфилова предложила 

использовать портал "Госуслуги" в качестве альтернативы бумажным 

открепительным удостоверениям на выборах президента в 2018 году. Однако 

эксперты считают, что до выборов осталось совсем немного и времени для 

тестирования системы нет.  

Пока есть большие подозрения в том, что для онлайн-проверок 

избирателей на предмет двойного-тройного голосования непригодна ни одна 

из существующих в России общефедеральных баз данных, в том числе даже 

и "ГАС "Выборы", заявляет "Независимая газета". По крайней мере к началу 

президентской кампании какой-то корректно работающий механизм, 

которому доверяли бы все участники выборов, вряд ли будет создан 

("Памфилова обнадежила непарламентские партии"). 

"Осталось катастрофически мало времени до президентских выборов, 

чтобы развернуть систему до участковых избирательных комиссий. 

Потребуется тестирование системы, а потом еще и апробация в реальной 

избирательной кампании осенью 2017 года, чтобы наблюдатели в день 

президентских выборов (март 2018 года) могли проконтролировать систему в 

любой момент и не допустить многократного голосования одного и того же 

избирателя", – пояснил газете "Коммерсантъ" сопредседатель движения 

"Голос" Григорий Мельконьянц. Если эту систему впервые применят в 

президентскую кампанию, то "возникнут претензии к ее работе и сомнения в 

честности выборов", считает он ("Госуслуги" выдвигают на выборы") 
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СПРАВОРОССЫ ПРЕДЛАГАЮТ КПРФ И ЛДПР ОБЪЕДИНИТЬ 

КАНДИДАТОВ НА ВЫБОРАХ 

"Справедливая Россия" предложила КПРФ и ЛДПР выдвинуть единых 

кандидатов в губернаторы в 14 регионах, в которых в сентябре этого года 

пройдут выборы. Источник газеты "Коммерсант" в партии считает, что 

способность договориться между собой усилит их позиции во время 

переговоров с администрацией президента (АП) по отдельным вопросам. 

Справороссы приняли заявление, призвав отменить муниципальный фильтр в 

отношении партий, "доказавших свою политическую состоятельность". 

"Обладая “контрольным пакетом” голосов муниципальных депутатов во всех 

регионах, партия власти допускает до выборов лишь кандидатов-

спойлеров",— говорится в тексте заявления. 

Президиум центрального совета "Справедливой России" резюмировал, 

что все предложения отменить муниципальный фильтр блокируются 

единороссами. Поэтому партийцы предложили руководству ЛДПР и КПРФ 

распределить регионы, чтобы выдвинуть "единых" кандидатов от трех 

парламентских партий в 14 регионах, где будут выбирать губернаторов в 

2017 году. "Это идея Сергея Миронова: мы предлагаем трем лидерам 

встретиться, заранее договориться о взаимной поддержке и поделить 

регионы",— заявил зампред фракции в Госдуме Михаил Емельянов. В 

партии отмечают, что, если вместо 42 кандидатов от оппозиции будет 14, это 

упростит прохождение муниципального фильтра каждому из них и покажет 

"реальную заинтересованность и конструктивный подход оппозиции к 

участию в выборах в условиях подавляющего преимущества “партии 

власти”". Собеседник “Ъ” в партии полагает, что это могло бы повысить 

капитализацию партий в переговорах с внутриполитическим блоком АП. 

Единый сильный оппозиционный кандидат, по мнению справороссов, 

сможет победить "в жестком административном противостоянии с нашим 

общим соперником - политическим монополистом “Единой Россией”" 

("Сергей Миронов предложил поделить регионы"). 

В ЛДПР идею считают правильной, пишет "РБК". "Мы готовы садиться 

за стол с ручкой, бумажкой и картой и обсуждать по каждому конкретному 

региону. Идея хорошая — единый кандидат сможет хотя бы побороться", — 

сказал РБК вице-спикер Госдумы от ЛДПР Игорь Лебедев. Депутат 

напомнил, что подобный опыт у парламентской оппозиции уже был: на 

выборах губернатора Оренбургской области в 2014 году три фракции 

выдвинули единого кандидата Сергея Катасонова (ЛДПР). Но по запросу 

прокуратуры партия в итоге отозвала его кандидатуру. 

"Не уверен, что сможем везде договориться, но, например, в Томской 

области у нас самый сильный кандидат от всей оппозиции — это депутат 

Алексей Диденко. Если бы фракции его поддержали, мы готовы 

объединиться под другого", — сказал Лебедев. 

В КПРФ к предложению справороссов отнеслись скептично. "Какие 

они (ЛДПР и "Справедливая Россия") оппозиционеры, не смешите меня, у 

них и отделений во многих местах нет, а у нас есть организации в каждом 
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регионе, с какой стати те, кто против нас, за наш счет будут работать. Они 

всегда по договоренностям работают, это все примочки из Кремля", — сказал 

РБК замруководителя фракции Николай Коломейцев. 

Политолог Михаил Виноградов считает, что идея справороссов имеет смысл, 

но лишь ситуативно, и в зависимости от конкретного региона. "Если будет 

понимание, что единый оппозиционный кандидат сможет победить в том или 

ином регионе, то это возможно", — сказал он в комментарии РБК. При этом 

Виноградов отметил, что "заключение общего соглашения о едином 

кандидате не будет выгодно ни КПРФ, ни ЛДПР, которые зачастую  ("Эсэры 

предложили ЛДПР и КПРФ выдвигать общих кандидатов в 

губернаторы ") 

 

"ЕДИНАЯ РОССИЯ" ОПРЕДЕЛИЛАСЬ С ПРАЙМЕРИЗ 

"Единая Россия" определила порядок проведения предварительного 

голосования  для отбора кандидатов в депутаты регионального и 

муниципального уровней.  

В руководстве партии "Известиям" рассказали, что регламент останется 

без изменений. Единственным новшеством в этом году станет проведение 

праймериз по "открытой модели". Это значит, что голосовать 28 мая на 

избирательных участках смогут все граждане, прикрепленные к ним по факту 

регистрации. 

В нынешнем избирательном цикле партия разработала новую 

электронную платформу. Планируется, что это будет социальная сеть для 

всех участников предварительного голосования. Публичный доступ к ней 

откроют в понедельник, 13 марта.  

В партии отметили, что новый сайт разработан таким образом, чтобы у 

кандидатов появился удобный способ создать на нем персональную 

агитационную страницу. Разработчики оформили его в виде единой 

электронной системы праймериз. Оргкомитеты будут вносить данные о явке 

избирателей, результатах и итогах голосования в каждом регионе. Таким 

образом, осуществлять контроль за предварительным голосованием 

федеральное руководство партии будет через интернет.  

По словам заместителя секретаря генсовета "Единой России" Виктора 

Селиверстова, проведением мероприятий займутся оргкомитеты на местах и 

региональные политические советы  партии. Именно на них будут возложены 

все обязательства, в том числе полномочия по урегулированию конфликтов. 

Специально для этого регламент дополнили пунктом о порядке 

рассмотрения жалоб. Если потенциальный участник праймериз нашел 

основания для претензий к организаторам процедуры, то его жалобу в 

течение пяти дней рассмотрит коллегия регионального политического совета  

Виктор Селиверстов отметил, что подать заявление на участие в 

предварительном голосовании желающие смогут до 27 апреля. Как и в 

прошлом году, это право остается за всеми, кто обладает пассивным 

избирательным правом, не является членом другой партии и не имеет 
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судимостей ("Для праймериз "Единой России" готовят социальную 

сеть").  

"Единая Россия" не рассчитывает на тот же показатель по явке на 

предварительном голосовании перед региональными выборами, что был 

перед выборами в Госдуму, заявили представители руководства "Единой 

России". Как напоминает "Коммерсантъ",  год назад в ходе праймериз по 

отбору кандидатов в депутаты Госдумы от "Единой России" на 

избирательные участки пришли 9,59% избирателей (9,178 млн человек). 

"Интерес к региональным выборам традиционно ниже, чем к 

федеральным",— пояснил заместитель секретаря генсовета Виктор 

Селиверстов. По его словам, партия приглашает на праймериз только тех, кто 

этого хочет, и искусственно "нагонять" явку не собирается. Кроме того, 

господин Селиверстов указал, что дата единого дня предварительного 

голосования придется на 28 мая, "дачное время". На основе соцопросов в 

"Единой России" предполагают, что явка составит около 5% ("Единая 

Россия" не гонится за явкой на праймериз").  

"Единая Росссия" также определилась с техническими деталями 

проведения предварительного голосования, пишут "Ведомости". Всего для 

праймериз будет изготовлено около 3,7 млн бюллетеней, рассказал 

заместитель секретаря Генерального совета партии Виктор Селиверстов. 

Места для голосования будут опубликованы до 5 апреля, а до 12 апреля 

будут сформированы составы счетных комиссий (не более пяти человек в 

составе комиссии, включая члена УИК с правом решающего и 

совещательного голосов от партии). Будут работать около 2000 участков для 

голосования, которое, как и в прошлом году, будет рейтинговым ("Единая 

Россия" определилась с праймериз"). 

В свою очередь заместитель секретаря Генсовета Евгений Ревенко 

уточнил, что дебаты продлятся до 21 мая, отмечает "Российская газета". 

"Формат дебатов, который был на выборах в Госдуму, мы считаем успешным 

и планируем его повторить", - отметил парламентарий. В ходе дебатов 

допускается свободная агитация "групп поддержки" за своих кандидатов с 

использованием соответствующих агитматериалов. Предполагается, что в 

одних дебатах смогут принять участие от двух до шести человек. Уже 

определен круг тем, по которым будут вестись дебаты (всего их обозначено 

восемь). Кандидатам, в частности, предложат говорить на темы, 

определенные в Послании президента Федеральному Собранию, а также в 

майских указах главы государства ("Свободная агитация"). 

 

ДЕПУТАТЫ ПРЕДЛАГАЮТ ШТРАФОВАТЬ ЗА ПАРКОВКУ НА 

ГАЗОНАХ 

Проблему с парковкой на газонах будут решать с привлечением 

правительства. Совет Госдумы принял решение обратиться к премьер-

министру Дмитрию Медведеву с соответствующей просьбой, пишут 

"Известия".  
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Как было отмечено, в Госдуме на рассмотрении находится 

законопроект, предусматривающий для автомобилистов штрафы от 1 до 

5 тыс. рублей за парковку на газоне. Депутаты намерены уточнить, кто 

должен выявлять нарушения и составлять протоколы — инспекторы ГИБДД 

или участковые, а также дать определение понятию "газон".  

Особую актуальность законопроект приобрел в связи с тем, что 

нынешний 2017-й объявлен в России Годом экологии. 

Поводом для дискуссии на высоком уровне, по словам собеседников 

"Известий", может послужить неопределенность: до сих пор не ясно, к какой 

сфере относятся соответствующие нарушения -  к сфере дорожного движения 

или охране окружающей среды и санитарно-эпидемиологического 

благополучия. Сейчас в некоторых регионах уже приняты местные законы, 

предусматривающие наказание за парковку на газонах. Например, в Москве 

и области штраф составляет 5 тыс. рублей, в Челябинской области - 1–3 тыс. 

рублей. Однако автовладельцам не раз удавалось оспорить эти законы в 

Верховном суде РФ.  

Так, суд несколько раз признавал что регионы превысили свои 

полномочия, установив наказания, по сути, за нарушение законов "Об охране 

окружающей среды", "О санитарно-эпидемиологическом благополучии 

населения", хотя санкции должны быть прописаны в федеральном КоАП. 

При этом Верховный суд РФ указывал, что сферой нарушения в одних 

случаях являлось дорожное движение, а в других — область санитарно-

эпидемиологического благополучия, охраны окружающей среды, 

благоустройства территории. 

Первый зампред думского комитета по госстроительству и 

законодательству Вячеслав Лысаков (фракция "Единая Россия") обратил 

внимание на сложность в дифференцировании нарушений. Зеленые 

территории могут быть разной принадлежности. Одни, которые прилегают 

вплотную к дороге, являются элементом этой дороги, и, соответственно 

нарушения на них должна контролировать Госавтоинспекция. Если же речь 

идет о клумбе во дворе, то это благоустройство территории и экология. 

При этом депутат отмечает, что отнесение нового состава к главе 12 

КоАП, касающейся нарушений в области дорожного движения, потребует 

поправок в ПДД. А их вправе вносить только правительство. По словам 

парламентария, в них необходимо прописать запрет парковки на газоне, без 

этого нельзя будет предусмотреть ответственность. 

Ранее два думских комитета - по экологии и госстроительству и 

законодательству - поддержали этот законопроект, указав на актуальность 

проблемы, хотя и признали, что вопросы остаются. Так, например, комитет 

ГД по экологии в своем заключении указал, что в федеральном 

законодательстве отсутствует определение понятия "газон". Не раскрытым 

остается и содержание термина "озелененные территории", хотя в законах он 

встречается ("Штрафы за парковку на газонах отдали на откуп 

правительству"). 
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РОССИЯН ХОТЯТ СТИМУЛИРОВАТЬ КОПИТЬ НА ПЕНСИЮ 

САМОСТОЯТЕЛЬНО 

Минэкономразвития обсуждает возможность повышать или снижать 

ставку НДФЛ в зависимости от взносов в систему индивидуального 

пенсионного капитала (ИПК). Ее разработали ЦБ и Минфин. Чем большую 

часть зарплаты человек откладывает на пенсию, тем ниже у него будет ставка 

НДФЛ и наоборот, рассказали "Ведомостям" пять федеральных чиновников. 

Те, кто откладывать деньги на пенсию не захочет, будут платить 15% НДФЛ, 

а те, кто будет направлять на накопления 10% зарплаты, и НДФЛ будут 

платить по ставке 10%. 13%-ная ставка сохранится у тех, кто откладывает на 

пенсию 4% зарплаты. 

Расчеты не окончательные, а сама идея обсуждается только внутри 

Минэкономразвития. К 15 марта председатель правительства Дмитрий 

Медведев поручил доработать предложения о плане действий правительства 

до 2025 г., войдет ли в него налогово-пенсионная идея, не ясно. Но она 

нравится первому зампреду правительства Игорю Шувалову, рассказывает 

один из чиновников. В Минэкономразвития такой информации нет, говорит 

представитель министерства. Официально предложения Минэкономразвития 

в аппарат Шувалова не поступали, говорит его представитель.  

Система ИПК должна заменить государственную накопительную 

систему: вместо обязательных взносов работодателя – добровольные взносы 

работника. Но стимулировать копить на пенсию можно с помощью 

налоговых льгот, говорят чиновники. ЦБ согласен, что стимулировать 

участие в ИПК нужно через налоги, отмечает его представитель. 

У Минфина было собственное предложение – вычет по НДФЛ на 

суммы взносов в ИПК, но не более 6%: например, при взносе в 6% НДФЛ не 

будет взиматься с каждых 6 руб. из 100 руб. 

От идеи больше всего пострадают беднейшие, предупреждает 

Александра Суслина из Экономической экспертной группы: система 

накоплений у таких людей наименее востребована, а нагрузка на них 

вырастет сильнее всего. В одном из предложений Минэкономразвития уже 

предлагало повысить НДФЛ до 15%, но вместе с введением вычета для 

беднейших. 

Налоговая ставка должна мотивировать, а не штрафовать, считает 

президент Альянса пенсионных фондов Сергей Беляков. Предложение 

интересное, защищает Минэкономразвития исполнительный директор НПФ 

"Сафмар" Евгений Якушев, сейчас главный вопрос – как сделать участие в 

ИПК привлекательным без существенного выпадения доходов региональных 

бюджетов ("Новые ставки подоходного налога подтолкнут людей копить 

на пенсию"). 

Задача стимулировать россиян к самостоятельному управлению 

собственными пенсионными накоплениями с самого начала трудового пути 

сегодня действительно есть, вопрос в грамотном выборе ее решения, считают 

опрошенные "Известиями" эксперты. 
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"Речь идет об усилении не бремени, а скорее ответственности за самого 

себя, так как ни одно государство в мире не способно взять на себя 

ответственность за всех стареющих граждан, поэтому об этом они могут 

позаботиться сами в начале своей трудовой карьеры", — отмечает 

руководитель направления "Финансы и экономика" Институт современного 

развития (ИНСОР) Никита Масленников, уточнив, что в целом к подобным 

инициативам относится позитивно, так как это "лучше, чем стоять на месте". 

Пенсионные взносы могут быть привязаны к ставке подоходного 

налога, в этом есть определенная логика, но при этом должна вводиться 

прогрессивная шкала, считает старший научный сотрудник Научно-

исследовательского финансового института Минфина РФ Татьяна Омельчук. 

По словам эксперта, сделать это для людей с низкими заработками, условно 

близкими к МРОТу, невозможно, иначе их текущие доходы снизятся еще 

больше. 

"На мой взгляд, обязательные программы могут предлагаться только 

для тех зарплатных групп, которые могут платить эти взносы, потому что для 

низкооплачиваемых работников подобное может привести к снижению 

доходов", — поясняет Омельчук ("Эксперты: россиян хотят мотивировать 

самостоятельно управлять пенсией"). 

Пресс-секретарь главы государства Дмитрий Песков на просьбу 

прокомментировать инициативу отметил, что для оценки данного 

предложения нужно дождаться официальной позиции заинтересованных 

ведомств, пишет "Российская газета". "Безусловно, это надо просчитывать, 

здесь нужно дождаться формирования позиции соответствующих ведомств, 

в первую очередь Минфина. Если речь идет о каком-то регулировании 

налоговой нагрузки, то, прежде всего, важна точка зрения министерства 

финансов, других заинтересованных ведомств", - сказал Песков ("В 

Кремле ответили на идею привязать ставку НДФЛ к пенсионным 

взносам"). 

 

ВУЗЫ БУДУТ УЧИТЬ ЧЕРЕЗ ИНТЕРНЕТ 

Уже со следующего года некоторые курсы в университетах будут 

переведены в электронную форму и не потребуют личного присутствия 

студентов и преподавателей в аудиториях. Министерство образования и 

науки до конца года планирует провести эксперимент, в ходе которого 

сравнит эффективность традиционной формы учебного процесса, основанной 

на лекциях и семинарах, которые ведут преподаватели вуза, с несколькими 

образовательными моделями, базирующимися на онлайн-курсах, пишут 

"Известия". 

В ходе эксперимента будут апробированы две модели. Первая 

предполагает полную замену учебного курса вуза на онлайн-курс, вторая —

 частичную. Университет обеспечивает студентам тьюторскую поддержку. 

"Международный и отечественный опыт показывает, что студенты 

заинтересованы в использовании онлайн-курсов. А эффективность обучения 

и с точки зрения получаемых результатов, и с точки зрения соотношения 
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затрачиваемых ресурсов и количества обученных оказывается выше 

традиционных технологий", - говорят в ведомстве. 

Помимо замены курсов, в рамках проекта будут разработаны новые 

подходы к реализации образовательных программ, основанных на 

использовании онлайн-технологий. В частности, речь идет о 

применении виртуальной академической мобильности и 

построении индивидуальных траекторий обучения. 

"Результатом проекта станет комплексное описание оптимальных 

моделей использования онлайн-курсов в образовательном процессе вуза, 

которые могут предлагаться к внедрению в российских вузах. В перспективе 

это позволит повысить качество и эффективность образовательных 

программ, расширить возможности для реального выбора студентами 

индивидуальной образовательной траектории", - добавили в Минобрнауки. 

По мнению представителей ведомства, сложившейся практики по 

конкретным подходам к применению онлайн-курсов в высшем образовании 

нет - каждый университет, как в России, так и за рубежом, занимается 

поиском оптимальных моделей самостоятельно. Но это снижает темпы 

распространения новых технологий, а зачастую ставит непреодолимые 

барьеры для вузов. 

"Одна из основных задач хорошего лектора - вовлечь студента в 

предмет. Сейчас нельзя полностью заменить обычный курс его электронной 

версией. Но можно модифицировать процесс обучения так, чтобы 

преподаватель заинтересовывал учащихся, а основной массив учебного 

материала, разложенный по полочкам, преподносился в онлайн-форме. Я 

считаю, это может быть очень перспективно, - сказал ректор МФТИ Николай 

Кудрявцев ("Онлайн-обучение в вузах заменит "живые" лекции и 

семинары"). 

 

В ГОСДУМЕ СДЕЛАЮТ УПОР НА ЭКСПЕРТНОЙ РАБОТЕ 

Госдума приняла решение реформировать три своих управления, 

совершенствовать кадровый состав аппарата и расширить зал заседаний 

Совета Думы. Также планируется усилить подразделение, которое 

занимается госзакупками. Об этом рассказала журналистам руководитель 

думского аппарата Татьяна Воронова. Все изменения направлены на 

улучшение качества законотворческого процесса, подчеркнула Татьяна 

Воронова. 

Она пояснила "Известиям", что цель реформы —

 выстроить экспертную работу над законопроектами, а также организовать 

оценку реализации законов. Этой деятельностью займутся новые сотрудники 

в экспертно-аналитическом управлении, а вновь образованное подразделение 

финансово-аналитического управления будет готовить техзадания для 

закупок, через которые будут проводить всю стороннюю экспертизу. Такую 

процедуру планируют запустить до конца нынешней сессии. В прошлом году 

аналитическую работу сторонним экспертам Дума не заказывала, отметила 

Татьяна Воронова.  
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Реформа трех управлений аппарата, как обещают в ГД, не приведет к 

существенному увеличению штата. Кадровый состав вырастет всего на 16 

единиц за счет введения новых должностей - советников глав фракций, по 

четыре у каждого. Все остальные перемены произойдут в рамках 

существующей численности, то есть будет перераспределение кадров между 

управлениями. Соответственно, не предполагается и увеличения расходов на 

аппарат. 

 

 

 

 

 

 

 


